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ATA Nº 02/2024/CONCMCC
Aos onze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, no horário das quatorze horas e 1 
seis minutos, por meio de videoconferência, foi realizada a segunda sessão ordinária do 2 
ConCMCC de dois mil e vinte e quatro. A reunião foi convocada e presidida pela professora 3 
Tatiana Lima Ferreira, assessorada pelo vice-presidente, professor Maurício Richartz, com a 4 
presença dos representantes docentes: Boris Marin, Claudinei Eduardo Biazoli Júnior, Daniel 5 
Miranda Machado, Francisco José Brabo Bezerra, Paulo Henrique Pisani, Yossi Zana; do 6 
representante técnico-administrativo: Carlos Eduardo Giordano; dos docentes convidados: 7 
Dahisy Valadão de Souza Lima, Maurício Firmino Silva Lima, Raquel Vecchio Fornari, Roldão 8 
da Rocha Junior; com o apoio secretarial da servidora Elaine Konno Rocha. A presidente 9 
Tatiana Lima Ferreira iniciou com os Informes da presidência: I. Alteração do período de 10 
afastamento para estudo no exterior solicitado pelo professor Carlos Alberto Kamienski cujo 11 
período anterior foi de 01/05/2023 a 30/04/2024 e o período alterado é de 01/05/2023 a 12 
27/04/2024; II. Diretrizes do atendimento aos docentes nos campi de SA e SBC, em termos 13 
de dias, horários, número de funcionários e formas de resolução na eventual ausência de 14 
servidores da secretaria. A presidente Tatiana Ferreira informou que a maioria dos técnicos 15 
administrativos do CMCC aderiu ao PGD (Programa de Gestão e Desempenho), o que lhes 16 
permite trabalhar em regime de teletrabalho. Logo após, ela mostrou o site do CMCC 17 
enfatizando o menu onde está a escala presencial e o plano de trabalho desses servidores. 18 
Em relação ao campus de São Bernardo, ela destacou que: a) há apenas três servidores, sendo 19 
uma servidora trabalhando presencialmente em período integral, outro em regime de 20 
teletrabalho parcial e outro em regime de teletrabalho integral, conforme autorizado pela 21 
resolução ConsUni; b) as divisões respondem prontamente os e-mails recebidos; c) os ramais 22 
são direcionados para Santo André, onde a equipe é maior, caso não haja atendimento 23 
presencial em São Bernardo; d) as informações dos cartazes da Secretaria foram atualizadas. 24 
O conselheiro Carlos completou que na sala de transição há material de escritório, e que foi 25 
feito um comunicado sobre a reserva de sala. Ele se colocou à disposição para ouvir sugestões 26 
visando melhorias. O conselheiro Yossi Zana iniciou afirmando que não se tratava de uma 27 
queixa, mas sim relatava alguns comentários de colegas. Os pares buscaram atendimento na 28 
Secretaria de São Bernardo, porém encontraram a porta fechada e observaram que o horário 29 
de atendimento, afixado na porta, estava desatualizado. A presidente Tatiana Ferreira 30 
complementou: a) atualizamos os cartazes de divulgação dos horários de atendimento e links; 31 
b) o horário de atendimento atualmente é vespertino e noturno, em atendimento a uma 32 
demanda antiga dos docentes com relação ao período da noite; c) durante períodos de férias 33 
ou licença de algum servidor, o atendimento fica ainda mais limitado; d) a resolução do 34 
ConsUni que trata do teletrabalho será revisada pela UFABC e o cenário pode mudar nos 35 
próximos meses. O conselheiro Daniel Miranda trouxe algumas reclamações sobre serviços 36 
que não estão sendo prestados adequadamente, destacando que não se referem ao CMCC. 37 
Os pares dele do bloco B reclamaram: a) Pedidos feitos para o NTI não são atendidos; b) há 38 
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oito meses, abriram um chamado para a Manutenção sobre o ar-condicionado e ainda não 39 
foi solucionado; c) há problemas com a entrega de carteirinha; d) a pós-graduação não está 40 
respondendo aos e-mails, além dos docentes terem dificuldade com entrega de documentos 41 
ou recebimento de orientações. III. Parcela da Reserva Técnica para Infraestrutura 42 
Institucional de Pesquisa (RTI) exercício 2024/ano base 2023 foi a maior já obtida pelo CMCC 43 
no valor de R$ 131.953,00. Informes dos conselheiros: I. Conselheiro Francisco José Brabo 44 
Bezerra comunicou que foi designado como vice-coordenador da LCNE (Licenciatura em 45 
Ciências Naturais e Exatas). Sem mais informes, os seguintes assuntos foram relatados na 46 
Ordem do Dia: Item 1. Apreciação da minuta de resolução para concessão de diárias a 47 
servidores docentes e TAs - O conselheiro Paulo Pisani -  após considerar o que foi discutido 48 
na sessão anterior, as sugestões da direção e da divisão administrativa - destacou algumas 49 
sugestões de alteração: a) a direção determinará períodos para chamadas de solicitações de 50 
diárias; b) em caso de limitação orçamentária para atender aos pedidos de diárias, a 51 
priorização das solicitações será realizada pela direção do CMCC, respeitando os critérios de 52 
desempate definidos no artigo 4º e no artigo 5º dessa resolução; c) o(a) servidor(a) que teve 53 
prestação de contas negada em pedido anterior terá seu pedido indeferido em solicitações 54 
subsequentes no mesmo exercício; d) modificação da escrita dos itens no artigo 2º, deixando 55 
um inciso para missões institucionais (que não requerem apresentação de trabalho) e outro 56 
inciso para eventos científicos e acadêmicos (que requerem apresentação de trabalho); e) 57 
ajuste nos artigos 4º e 5º para priorizar o uso de diárias do CMCC por servidores que não 58 
solicitaram e não irão solicitar financiamento de fontes externas à UFABC para a viagem. O 59 
conselheiro Daniel Miranda comentou que o artigo 4º desestimula os professores a 60 
requisitarem financiamento externo e que um melhor texto seria que servidores que 61 
solicitaram financiamento teriam prioridade. O conselheiro Yossi Zana corroborou a fala do 62 
conselheiro Daniel e também elencou outras sugestões: a) não precisa haver distinção entre 63 
evento científico e evento acadêmico; b) apenas missões originárias do CMCC seriam 64 
custeadas pelo centro; c) os eventos custeados pelo centro devem estar relacionados às 65 
funções desempenhadas pelo servidor. O conselheiro Paulo observou que, dependendo do 66 
momento em que o servidor cancelar o pedido, o valor das diárias retornará para a União sem 67 
oportunidade para que outros interessados possam utilizá-lo. O conselheiro Carlos confirmou 68 
essa informação. O vice-presidente Maurício Richartz destacou a importância de diferenciar 69 
se a fonte de financiamento é interna ou externa - até o momento haviam sido feitas menções 70 
apenas sobre recursos externos. Todavia, nos casos de financiamento interno, há restrições, 71 
como quando a ProPG (Pró-reitoria de Pós-Graduação) lança uma passagem, o CMCC não 72 
consegue lançar qualquer outro auxílio. O conselheiro Daniel ressaltou a importância de 73 
incentivar a solicitação de pedidos externos, mas desencorajar pedidos concomitantes. O 74 
conselheiro Yossi sugeriu que a verba seja destinada apenas aos servidores efetivos, já que 75 
ela é insuficiente. Além disso, sugeriu a retirada do item 4 devido à redundância. A presidente 76 
Tatiana sugeriu que poderiam ser priorizados os pedidos feitos a agências externas, e que não 77 
haveria problema algum se o docente conseguisse diárias de outras fontes. Ela destacou o 78 
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papel da direção em promover ampla divulgação das chamadas, sugerindo que a publicação, 79 
no primeiro quadrimestre, de um calendário anual para as chamadas. Além disso, propôs um 80 
critério de desempate para que pesquisadoras mães de crianças até 5 anos sejam priorizadas. 81 
Ela finalizou sugerindo alterar para que servidores já em afastamento para missão no exterior 82 
ou para pós-doutorado não possam usufruir do auxílio. O conselheiro Paulo sugeriu não 83 
especificar que o auxílio financeiro seja apenas para servidores efetivos. A presidente Tatiana 84 
sugeriu destinar a verba apenas para professores efetivos, em razão do valor ser insuficiente 85 
para o CMCC e que, apesar da grande contribuição, os professores visitantes estão de 86 
passagem pela UFABC. Após arguição dos conselheiros, os seguintes artigos passaram a ter a 87 
redação: a) artigo 1º, "estabelecer critérios e condições necessárias à concessão de diárias 88 
nacionais e internacionais para os afastamentos com ônus dos(as) servidores(as) docentes 89 
efetivos e técnico -administrativos(as) no âmbito do Centro de Matemática, Computação e 90 
Cognição"; b) artigo 2º, "a concessão de diárias aos(às) servidores(as) docentes efetivos 91 
lotados(as) no CMCC será destinada ao cumprimento das seguintes atividades: I - missões 92 
institucionais indicadas pela Direção do CMCC"; e II - participação em eventos acadêmicos, no 93 
país ou no exterior, desde que tenha apresentação de trabalho aprovada pela organização da 94 
atividade. c) artigo 2º, parágrafo 2º, "serão concedidas no máximo 2 (duas) diárias nacionais 95 
ou 1 (uma) diária internacional a cada solicitação"; d) artigo 3º, "I - participação em 96 
treinamentos ou eventos para desenvolvimento profissional, cursos de capacitação, visitas 97 
técnicas de teor técnico-administrativo acadêmico"; e) artigo 4º, "I - missão institucional 98 
indicada pela Direção do CMCC, II - servidores que solicitaram financiamento de fontes 99 
externas à UFABC ao menos 60 dias antes do requerimento, III - ser mãe de criança de até 5 100 
anos de idade, IV - maior tempo desde o término do último evento para o qual foram 101 
concedidas diárias", parágrafo único: "servidores que receberem financiamento de fontes 102 
externas à UFABC devem comunicar o setor administrativo do CMCC, em até 3 dias úteis, após 103 
a confirmação da concessão  de verba externa"; e) artigo 5º, "I - visitas técnicas, cursos ou 104 
treinamentos indicados pela Direção do CMCC", exclusão do parágrafo único; f) artigo 12, "No 105 
decorrer do ano, ocorrerão chamadas abertas aos servidores do CMCC e divulgadas em e-106 
mail institucional para envio de solicitações de diárias. Os períodos das chamadas e a 107 
quantidade de recursos destinados a cada chamada serão definidos pela Direção do Centro, 108 
que deve publicar no site do CMCC um calendário anual no primeiro quadrimestre de cada 109 
ano letivo". A resolução foi promovida para ordem do dia e aprovada por unanimidade. A 110 
presidente Tatiana Ferreira sugeriu que os itens 1 a 8 do expediente da convocatória fossem 111 
promovidos para a ordem do dia. Além disso, salientou que qualquer assunto pode continuar 112 
nesse segmento, caso os conselheiros solicitem mais informações ou um tempo adicional 113 
para análise. Sem manifestações contrárias, foi aprovada por unanimidade a passagem para 114 
ordem do dia. Os seguintes assuntos foram relatados pela presidente Tatiana Ferreira. Item 115 
2 - Renovação de contrato de trabalho da professora visitante Ana Paula Silva Cantarelli 116 
Branco – aprovado por unanimidade. Item 3 - Renovação de contrato de trabalho da 117 
professora visitante Mariana Inés Garbarino – aprovado por unanimidade. Item 4 - Renovação 118 
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de contrato de trabalho da professora visitante Rita Santos Guimarães - aprovado com a 119 
abstenção do conselheiro Daniel Miranda. Item 5 - Relatório de atividades da professora 120 
Juliana França Viol Paulin em razão do término de contrato – aprovado por unanimidade. Item 121 
6 - Relatório de atividades do professor Fabio Theoto Rocha em razão do término de contrato 122 
- aprovado por unanimidade. Os próximos itens foram relatados pela coordenadora de curso 123 
Raquel Fornari. Item 7 - Abertura de uma vaga para Processo Seletivo Simplificado na área de 124 
Neurociência cognitiva, subárea Psicologia experimental e/ou Neuroeconomia e /ou Tomada 125 
de decisão – aprovado por unanimidade. Item 8 - Abertura de uma vaga para Processo 126 
Seletivo Simplificado na área de Neurociência de sistemas, subárea Neurobiologia celular e 127 
molecular e/ou Biofísica de membranas excitáveis – aprovado por unanimidade. Item 9 - 128 
Afastamento para estudo no exterior requerido pela professora Dahisy Valadão de Souza 129 
Lima, período de 05/05/2024 a 02/08/2024 – relatado pela presidente Tatiana Ferreira e 130 
aprovado por unanimidade. Encerrados os assuntos da Ordem do Dia, foi iniciada a discussão 131 
dos itens do Expediente: Item 1 - Relatório de atividades do afastamento para estudo no 132 
exterior realizado pelo docente Roldão da Rocha Júnior no período de dezembro de 2023 a 133 
fevereiro de 2024 – relatado pela presidente Tatiana Ferreira. Promovido para ordem do dia 134 
e aprovado por unanimidade. Item 2 - Alteração do plano de trabalho da atividade esporádica 135 
sem remuneração coordenada pela professora Mariana da Silveira com a participação de 136 
diversos professores. Projeto “Matematizou". Retirado de pauta a pedido da demandante. 137 
Item 3 - Créditos didáticos em pós-graduação e em extensão no biênio 2022-2023. O vice-138 
presidente Maurício Richartz relatou que a Resolução ConsEPE nº 232 estipula que cada 139 
docente deve ministrar, no mínimo, 75% (setenta e cinco por cento) de sua carga didática 140 
anual em disciplinas de graduação. Dito isso, durante os anos de 2022 e 2023, cinco docentes 141 
excederam esse limite: Ana Lígia Scott (três créditos além do limite), João Ricardo Sato (três 142 
créditos além do limite), Maurício Firmino Silva Lima (um crédito além do limite), Raphael 143 
Yokoingawa de Camargo (três créditos além do limite, porém já autorizado por este 144 
conselho), e Roldão da Rocha Júnior (um crédito além do limite). O professor Maurício Lima, 145 
que atua como coordenador do ProfMat (Mestrado Profissional em Matemática em Rede 146 
Nacional), explicou que nos últimos dois anos o programa ofereceu 18 disciplinas e, apesar 147 
de haver 21 docentes credenciados, apenas 19 deles efetivamente ministram aulas. Em casos 148 
onde um docente não pode ministrar uma disciplina, outro assumirá duas. Essa situação se 149 
agrava se o docente em questão também está envolvido em outro programa e também deve 150 
lecionar disciplinas, o que o levaria a ultrapassar o limite de créditos estipulado. Ele também 151 
destacou a importância de analisar a situação do ProfMat de forma a garantir que todas as 152 
disciplinas sejam oferecidas sem violar as disposições da resolução em vigor. O professor 153 
Roldão Rocha explicou que está credenciado tanto na pós-graduação em Matemática quanto 154 
na pós-graduação em Física. Ele mencionou que, no caso da pós-graduação em Física, as 155 
alocações de professores são feitas com antecedência. No entanto, em 2022, apenas 156 
dezesseis dias antes do início das aulas, o coordenador da pós-graduação em Matemática 157 
solicitou que ele lecionasse no primeiro quadrimestre de 2022, devido à falta de professores 158 
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disponíveis e que, antes disso, a última disciplina lecionada por ele no programa foi há seis 159 
anos. A presidente Tatiana Ferreira disse que a UFABC permite que disciplinas de opção 160 
limitada de pós-graduação e graduação podem ser oferecidas juntas. O conselheiro Daniel 161 
Miranda disse que essa resolução não contava com o aumento dos créditos de extensão, 162 
completou que nem todos os professores querem dar aula de pós e finalizou afirmando que 163 
a contagem de crédito de extensão e pós deveria ser separada. O conselheiro Boris sugeriu 164 
que o requerimento de autorização para lecionar disciplinas além do limite estabelecido 165 
ocorra antes de o professor iniciar suas atividades de ensino. O vice-presidente Maurício 166 
Richartz comentou que na planilha de créditos é possível identificar a extrapolação do limite. 167 
Ele ressaltou que os professores podem ficar atentos a essa questão e que a direção irá 168 
reforçar o pedido às coordenações de curso para que também estejam vigilantes quanto a 169 
isso. O conselheiro Daniel enfatizou que não deve ser atribuída ao professor a 170 
responsabilidade de controlar esse limite. O vice-presidente Maurício ressaltou que o centro 171 
possui conhecimento dos créditos de pós-graduação por meio do relatório do SIGAA, o qual 172 
é gerado após o término da disciplina. No entanto, ele observou que alguns  programas de 173 
pós-graduação não têm aderência com o CMCC, o que dificulta o monitoramento dos limites 174 
de créditos. Promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade que os professores 175 
listados ultrapassem o limite de carga didática estabelecido para pós-graduação e extensão 176 
no biênio 2022-2023. Item 4 - Solicitação de representantes das categorias para compor a 177 
comissão eleitoral para eleição deste conselho - a presidente Tatiana Ferreira solicitou, para 178 
a próxima sessão, a indicação de representantes das três categorias da comunidade 179 
acadêmica. Item 5 - Relatório Estratégico Administrativo da Direção do CMCC de 2023. A 180 
presidente Tatiana Ferreira iniciou sua exposição sugerindo e registrando que, quando houver 181 
a alteração do regimento da UFABC, deveria ser proposta uma alteração no mesmo para que 182 
a entrega do relatório administrativo das direções do centro seja até o final do primeiro 183 
quadrimestre, em vez de março, como previsto, em razão do recesso no início do ano e o 184 
curto prazo para elaboração e inserção na pauta de fevereiro. Além disso, enfatizou a 185 
possibilidade de automatizar a emissão do relatório pelo SIGAA no futuro, tornando-o mais 186 
eficiente. Ela também mencionou que o sistema desenvolvido pelo professor Jesús Pascual 187 
Mena Chalco auxilia no embasamento desse relatório. Informou que, para embasar o texto 188 
apresentado,  a direção solicitou no final do ano passado um relatório de atividades às 189 
seguintes comissões assessoras do conselho: Comissão de Pesquisa, Comissão de 190 
Desenvolvimento de Software, Comissão de Análise de Redistribuição e Comissão de 191 
Promoção à Classe E. A presidente Tatiana destacou que na introdução do relatório estão as 192 
principais conquistas e desafios do ano de 2023, incluindo a revisão dos projetos pedagógicos 193 
dos cursos, a aprovação do curso de Ciência de Dados e o planejamento e alocação anual. Ela 194 
mencionou que o último tópico do relatório ainda não foi elaborado, mas que irá apresentar 195 
uma visão geral sobre os desafios, limitações e planos para o próximo ano da gestão do CMCC. 196 
A direção se comprometeu a ouvir os conselheiros para elaborar esse tópico e enviará o 197 
documento em formato editável para que possam inserir sugestões. O item permanecerá na 198 
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pauta para a próxima sessão. A presidente da mesa agradeceu a colaboração dos presentes e 199 
encerrou a reunião às dezessete horas e cinquenta minutos. Assim, para constar, eu, Elaine 200 
Konno Rocha, secretária executiva, lavrei a presente Ata. 201 
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